

## ANTECEDENTES Y CAUSAS DEL DESORDEN SOCIAL

En todas las revueltas, en todos los cambios de postura radical y de ideología de los miembros de las masas y convenciones que preceden al funcionamiento y establecimiento de la primera República Francesa, la prensa tomó parte muy activa; inspiraba aquellos discursos fogosos, atrevidos, llenos de sátiras y veneno contra todo lo tradicional, el clero y la Iglesia y el clero mismo. La Iglesia y el clero en el blanco adonde convergieron los esfuerzos ataques de odio y desprecio de papuchos inspirados por camuflados a sueldo en todas las revueltas.

Los Girondinos, Jacobinos, descaudados, y aún los mismos temidos elevados al poder para atenuar los excesos rayados en locura del poder, tuvieron que abandonar la Constitución república francesa, todas las excepciones bieron las doctrinas de Vauvenargues, que se convirtieron en la doctrina de la regeneración proletaria en la era del asentimiento de miles de arrastrados instituciones, que consiguieron tuvieron que inaugurar una época de terror, de sangre, de constante guillotina, de canalla revolucionaria. Pero en su ceguera cían en la espléndida alborada de la nueva era de fraternidad universal que se abra con todo lo caduco y viejo. Idea que los marxistas creen hoy día con una propaganda de las volantes intensísima a fin de captar adeptos y extender su doctrina por todos los ámbitos del Universo. «La campaña antirreligiosa de la uno de los jefes más prestigiosos del comunismo, no debe restringirse sólo a Rusia; debe ser llevada al mundo entero. La lucha ha de planearse en los países musulmanes como en los católicos, con iguales fines y empleando los mismos medios».

Caigan las barreras nacionales, de la Cierh, diputado constitucional que se titulaba «orador del género humano, arcángel de la República, a pesar de ser enemigo de la Divinidad, los cuerpos nacionales o provinciales, decía, deben desaparecer porque

son los cráneos de todas las guerras, y exhalaba el veneno de flemas que eran los azotes del género humano.

Caigan las barreras nacionales, prosiguió el orador universal, y una edad de oro, una paz inalterable hará de la humanidad un perfume deleitable de quien nadie pueda estar excluido. Por lo tanto sostenía que en vez de «viva la nación» se debía gritar: «Viva el género humano».

Y añadía que debía hacerse una Constitución para todo el género humano, reduciéndola a las inspiraciones de la naturaleza, acercándose los hombres entre sí de modo que se manifestase el instinto común.

De suerte que un ateo que rechazaba la verdadera y única fraternidad del Evangelio aspiraba en su insensatez a fusionar a toda la especie humana bajo un manto de caridad y amor a un único antropópico. Si tema este copiado por los «Sin Dios» modernos, propagado en su prensa con un ardor extremista no como una idea exaltada particular sino permitiendo declararse el sistema universal, imponiéndole con ríos de sangre cayendo toda consideración y gastando sumas enormes en una propaganda folletinesca que causa admiración y espanto.

Lo sensible es que aquellas ideas aisladas de unos diputados exaltados que fueron rechazadas por la mayoría de un cuerpo asambleista como opuestas a todo orden gubernamental hayan germinado y echado hondas raíces en nuestra época. ¿Causas? La principal libertad de una prensa desenfrenada; secundarias muchas. Las reuniones clandestinas y al aire libre donde oradores empapados en esos errores hacían alarde al amparo de todas las leyes, de sus blasfemias. Las huelgas de brazos caídos cuyos miembros unidos y compactos han impuesto su criterio frente a débiles Gobiernos, etc., etc., todo esto a pasos gigantescos e insospechados ha forjado la tragedia que presenciarnos en España y en las demás naciones.

M. Carcedo.

## Las democracias lanzan gritos de auxilio

### Inglatera, en aras de la civilización y de la libertad, pide socorro a Moscú

### Francia implantará la semana de sesenta horas para la industria de guerra

### Los Estados Unidos no tomarán parte en ninguna conferencia para tratar de los asuntos de Europa

BERLIN.—El redactor diplomático del periódico «Berliner Börsen Zeitung», se refiere a los gritos de auxilio que las democracias occidentales lanzan en dirección de Moscú. Dice Margat:

«Seguimos teniendo la convicción de que Inglaterra no siente el menor escándalo en la elección de sus aliados siempre que le sean útiles, he aquí una nueva prueba: en nombre de la civilización y de la libertad de las naciones y de la humanidad, Inglaterra pide socorro a Moscú. La realidad es que sólo el odio hacia Alemania, un odio que no puede esperar al derrumbamiento del pueblo germano inspira a la Gran Bretaña.

En contra de la voluntad británica, siete millones de checos se han ofrecido a la protección de una de las grandes potencias occidentales, de acuerdo con un Estatuto de amplia autonomía; así podían vivir en armonía con sus ideas étnicas y políticas y ésta es la única razón que ha impulsado a una gran potencia a proteger su libertad nacional.

Inglaterra desearía más bien, en el caso actual, que se repitiera el caso de la URSS, donde según las estadísticas soviéticas una minoría judía domina a una mayoría de 125 millones de habitantes, que se ve no sólo dominada políticamente, sino obligada a adaptarse a la doctrina comunista mediante el empleo de la fuerza y bajo el imperio de los pelotones de ejecución.

Los productos de la hipocresía inglesa no son debidos al temor que pueda inspirar la suerte de los checos, sino resultado de «la política brutal de la fuerza».

Esto queda demostrado por la perfidia con que se ha pretendido repentinamente utilizar a Rumanía como «hombre de paja», mientras este país

sólo se esfuerza sinceramente en mantener relaciones amistosas con todos sus vecinos.

Los intereses económicos de Rumanía se dirigen hacia la Gran Alemania y ahora más que nunca después de que Moravia, Bohemia y Eslovaquia se han unido económicamente al Reich.

### El mariscal Goering a Italia

BERLIN.—El mariscal Goering ha salido de la capital del Reich con destino a Italia. El embajador de Italia, señor Attolico, fué recibido por el Canciller Hitler antes de abandonar Berlín, para asistir en Roma al Gran Consejo Fascista.

En esta entrevista estuvieron presentes Von Ribbentrop y el mariscal Goering.

### La llamada ofensiva diplomática

PARIS.—Aunque la prensa de esta mañana sigue, en conjunto, bajo la impresión de las nuevas medidas de urgencia, continúa siendo el eje de los comentarios periodísticos sobre política exterior la que se llama en París «ofensiva diplomática».

Los periódicos se esfuerzan en recoger aquellas declaraciones del mundo entero, que puedan servir para justificar la conducta de Francia.

Sin embargo, no deja de discurrirse, al tratar de formar un grupo internacional de democracias, la conveniencia de dar demasiada intervención a Rusia en las cuestiones europeas.

Algunos diarios, como «Le Journal», «Le Jour», «Le Matin» y «Le Petit Journal», se muestran poco entusiasmados ante la posibilidad de una gran conferencia sugerida por Litvinov y hacen observar que algunos Estados de los que se supone amenazados, como Polonia, Hungría y Rumanía, no se muestran en exceso entusiasmados ante el proyecto de establecer un contacto demasiado íntimo con los soviets, ni con la perspectiva de ayuda bolchevique en caso de guerra.

El primero de estos periódicos hace constar que Polonia, Hungría y Rumanía, son aliados, pero no contra Alemania, sino contra la URSS.

### Los decretos franceses

PARIS.—En el «Boletín Oficial» de hoy aparece la primera serie de decretos aprobados por el Gobierno, en uso de los plenos poderes concedidos para acrecentar la capacidad de la defensa nacional francesa. Dichas disposiciones alcanzan a todos los dominios de la actividad francesa, militar, económico, financiero, social, etcétera.

Las principales medidas militares tomadas por el momento son las siguientes:

El número de oficiales en activo será aumentado en 422 y se elevará en 1938 a 31.060.

El número de suboficiales será aumentado en 2.500.

En el África septentrional será instituido un nuevo cuerpo de tropas auxiliares indígenas.

Posibilidad de conservar bajo las armas parte de la quinta que acaba de cumplir su servicio militar.

En el dominio de la producción se

## Un atentado contra la propiedad española

### La extraña actitud de Francia frente a nuestra razón y nuestro derecho

BURGOS.—Los medios políticos de la España Nacional se muestran sorprendidos por la actitud del Gobierno francés, precisamente en el momento en que intenta establecer relaciones diplomáticas normales con la España Nacional.

Francia como si intentase molestar a las autoridades nacionales, se niega a devolver al general Franco los barcos de guerra llevados a Bizerta por los rojos españoles.

Parce también que han sido destinados al Fj cito francés 1.800 camiones abandonados en su huida por los bolcheviques españoles y que se están vendiendo en pública subasta, por cuenta del Gobierno parisino, los

rebanoos llevados a Francia por los fugitivos.

Todo ello represento, sencillamente, un atentado contra la propiedad española.

Parte de la prensa francesa, además, publica falsos artículos sobre España. Por ejemplo, atribuye al Alto Comisario de España en Marruecos, coronel Beigbeder, declaraciones que jamás a hecho.

Los círculos políticos aseguran que todos estos hechos no son demasiado favorables al establecimiento de buenas relaciones entre los dos países, tanto más por cuanto la política francesa debiera tratar de conseguir que España olvidara las faltas de su antigua política.

## Felicitaciones a Oliveira Salazar

LISBOA.—La Comisión Ejecutiva de Unión Nacional se ha personado en la Presidencia del Consejo, para saludar y felicitar al doctor Oliveira Salazar por la firma del tratado de amistad y de no agresión entre Portugal y España.

El ministro de Italia ha entregado ayer personalmente a la Biblioteca Nacional de Lisboa treinta y seis tomos de la Enciclopedia Italiana, en la edición especial del Instituto de Cultura Italiana, cruzándose con este motivo discursos significativos apreciando la cultura de los dos pueblos.

El diario de la tarde «A Noite», del día de ayer, dedica su artículo de fondo a España, estudiando sus dos aspectos europeos y español y afirmando que la victoria de Franco es la victoria de Occidente en la península, teniendo que ser total para construir una España fuerte en el Mediterráneo. Termina diciendo que la guerra española sólo tendrá una solución, la entrada militar de Franco en Madrid, porque sólo España puede decidir sus destinos.

establece un régimen especial de duración de trabajo y del control por el Estado, no solo de las fábricas nacionales de armamento y material y de las particulares trabajando por encargo del Estado, la provincia o el servicio militar, sino de todas aquellas que elaboren productos cuya naturaleza sea de notable utilidad para la defensa nacional.

El ministro de Trabajo, de acuerdo con el de Defensa Nacional, podrá elevar a sesenta horas el tiempo de trabajo semanal, según aconsejen las circunstancias del momento y las características de la fábrica.

Los obreros parados están obligados a aportar cualquier trabajo que se les ofrezca, siempre que sea remunerado con el salario establecido.

### Los Estados Unidos

WASHINGTON.—El subsecretario de Estado, Welles, ha comunicado muy brevemente en la conferencia de la Prensa, esperada con tanto interés el contenido de la nota-respuesta de los Estados Unidos a Alemania, con relación al establecimiento del protectorado del Reich en Bohemia y Moravia.

Welles no ha dado lectura a la breve nota americana pero ha contestado, en cambio, a algunas preguntas, que América no tomará parte en una Conferencia referente al problema checo y que no ha tenido lugar tampoco un cambio de ideas con ningún otro Gobierno.

El único comunicado que ha recibido Welles es el de encargado de Negocios alemán.

## Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 21 de marzo de 1939 (III Año Triunfal.)

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestros aviones bombardearon los depósitos del puerto de Valencia.

Salamanca, 21 de marzo de 1939. (III Año Triunfal).—De orden de S. E.: el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Lotería Nacional

BURGOS.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer han resultado premiados los siguientes números:

### Premios mayores

- 38.165.—Con 150.000 pesetas.—Oviedo.
- 18.172.—Con 90.000.—Sevilla.
- 9.116.—Con 70.000.—Sama de Legreo.
- 31.518.—Con 40.000.—La Línea.

### Premiados con 3.000 pesetas

- 21.757.—Palma de Mallorca.
- 35.871.—Fermoselle (Zamora).
- 35.506.—Sevilla.
- 40.575.—Cádiz.
- 23.823.—Sevilla.
- 10.474.—San Fernando.
- 39.273.—Sevilla.
- 22.684.—Sevilla.
- 15.418.—San Sebastián.
- 37.916.—Valladolid.
- 29.907.—Cádiz.
- 3.109.—Taverna de la Reina.
- 40.636.—Málaga.
- 9.449.—Cazorla de la Sierra.
- 29.071.—Córdoba.
- 17.808.—Santa Cruz de Tenerife.
- 13.071.—Sevilla.
- 367.—Córdoba.
- 37.658.—Valladolid.
- 41.112.—Bilbao.

## Administrador Apostólico de Barcelona

BURGOS.—Monseñor Cicognani, Nuncio de Su Santidad en España, ha entregado en la ciudad de Pamplona, en manos del Excmo. Sr. Obispo de Calatayud, doctor don Fidel de los Santos Díez de Gomara, el nombramiento de Administrador Apostólico de la Diócesis de Barcelona, hecho por la Santa Sede.

## El Alto Comisario visita las Legaciones de Italia y Portugal en Tánger

TETUAN.—La Alta Comisaría de España en Marruecos desmiente hoy también las declaraciones que publica «Le Petit Casabanchais» atribuidas al Alto Comisario por ser completamente falsas y apócrifas.

TETUAN.—Acopiado del ministro de España, don Juan Pech; el jefe de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., doctor Amieva, ayer el Alto Comisario de España en Marruecos visitó las Delegaciones de Italia y Portugal en Tánger.

En la Legación de Italia, el Alto Comisario fué recibido por el ministro de Italia que visita uniforme de comandante de las Milicias Fascistas y que con su distinguida esposa junto con el conserje, el agregado militar y demás personal de la Legación, dieron la bienvenida al coronel Beigbeder.

También estaban entre los invitados el juez del Tribunal mixto, el administrador adjunto, la delegación italiana de la Asamblea legislativa el secretario del Fascio, los a todos funcionarios italianos y la administración internacional, etc.

El Alto Comisario usó de la palabra para manifestar su satisfacción de poder hacer su visita en Tánger a la residencia de Italia, que considera

como tierra italiana, y expresa su agradecimiento al ministro señor Rossi por la fe que desde el primer momento tuvo siempre en el glorioso Alzamiento nacional y por su colaboración valiosa a la causa del Generalísimo Franco en los momentos más difíciles. Terminó rindiendo homenaje a Italia por su actuación para con la España nacional, al Rey Emperador y al Duce.

El ministro señor de Rossi contestó ensalzando la labor del Alto Comisario. Añadió que la victoria no podía faltar a una causa tan justa animada por una fe heroica capaz de superar todo obstáculo.

Terminó afirmando que el pueblo español e italiano seguirán siempre juntos en el futuro, porque tienen que defender la común civilización romana y católica.

Luego el Alto Comisario y su séquito se trasladaron a la Legación de Portugal. El coronel Beigbeder agradeció a la nación hermana y subrayó la labor leal del ministro señor Barjona, de quien dijo que era un diplomático que además de la inteligencia puso el corazón desde el primer día al lado del Movimiento nacional.

Audió en términos muy expresivos al reciente tratado de amistad y no agresión que acaba de ser firmado entre las dos naciones hermanas.

## La repatriación de evacuados a Francia

### Nota del presidente de la Cruz Roja

BURGOS.—El conde de Vallelino, jefe supremo de la Cruz Roja Internacional, hace saber a cuantas personas tengan la certeza o la presunción de que se encuentren en los campos de concentración de Francia evacuados de la zona roja, familiares, allegados, amigos o personas de uno u otro sexo y edad a quienes les interese verlos repatriados a la zona nacional, que pueden dirigirse para tratar de averiguar si realmente se encuentran en dichos campos, y en caso afirmativo solicitar su repatriación a la Delegación de la Cruz Roja Nacional en España, en la frontera de Lúo, y a los delegados del Comité Internacional de la Cruz Roja calle de San Jerónimo 20 (San Sebastián) y calle de la Uria, 93 (Barcelona).

El ministro de Portugal contestó que había reunido al personal del Consulado y a los viceconsules en la zona española sus colaboradores con el fin de recibir la visita del Alto Comisario, visita que mucho agradecerá.

# 3 Minutos de Religión

## Sección religiosa

# El final de Checoeslovaquia

### Era un Estado sin base histórica, fruto tan solo de los manejos e intrigas de la masonería internacional

### Parte principal del Padre nuestro

*El exordio admirable*—Y para nosotros estimabilísimo. No se nos dice que empecemos diciendo: Señor, y Omnipotente, o Criador, o Rey. Sino ¡Padre! dándonos a entender que ésta es la palabra y el llamamiento más propio que podemos darle a Dios. Gran confianza nos inspira esta palabra. Eso de ser nosotros hijos de Dios, según el testimonio del mismo Dios... *Nuestro* dice, y no *mío*, porque lo es de todos los hombres, los cuales por lo mismo son mis hermanos. Que estás en los cielos, aunque está en todas las partes, es especialmente en el cielo, que es nuestra Patria y nuestro destino, donde él se da a conocer y amar.

*Peticiones de la 1.ª parte*—Advertimos que las peticiones de la primera parte pertenecen al honor de Dios, antes de pedir nada de nuestro provecho humano. La primera parte es desinteresada de interés terreno y provecho humano. Y es conforme al dicho de Jesucristo. «Bancad primero el reino de Dios y su justicia, y lo demás por añadidura».

*Primera petición*—Santificado sea el tu nombre. Nombre es la fama, la gloria, la persona, santificado es glorificado. Y gloria es el conocimiento escarificado de uno con a abalza. Pedimos, pues, que Dios sea conocido y bien conocido, y amado, y a abido, de los hombres. Que su nombre sea respetado y caro está, que no sea blasfemado.

*Segunda petición*—Venga a nos el tu reino. El reino de Dios es la Iglesia. Milante de esta vida, y será la triunfante en la otra, la gloria. Pedimos, pues, a Dios que su Iglesia en la tierra se difunda, prospere, prospere. Que los que estamos en su Iglesia vivamos conforme a sus leyes y por lo mismo en gracia de Dios y sin pecado. Asimismo pedimos que

Jesucristo y sus leyes y su espíritu prevalezcan y sean respetados en la sociedad. Magnífica petición. Es la de Cristo Rey. Mal les fué a los que dieron en viernes santo: «No queremos que ese reine en're nosotros».

*Tercera petición*—Hágase tu voluntad así en la tierra como en el cielo. Quiere Dios unas cosas bajo pecado, otras como consejo; otras permitiendo; otras tolerando.

Nosotros pedimos que nos dé la gracia de hacer lo que Dios manda y aconseja del modo más perfecto; de conformarnos con lo que Dios ha permitido o tolera acerca de nosotros; de sufrir con paciencia sus castigos y tribulaciones; de conocer lo que El quiere de nosotros. Y esto con una perfección patética a la que tienen los del cielo. Allí es muy agradable la voluntad de Dios; aquí muchas veces es desagradable. San Ignacio de Loyola concluía sus cartas muchas veces pidiendo que «a santísima voluntad de Dios siempre siatamos, y aquella enteramente la cumplamos».

*Desinterés y provecho de la primera parte*—Como hemos dicho, estas tres primeras peticiones se ordenan las tres a honor de Dios. Más no hemos de pensar que este honor y gloria de Dios es algún provecho de Dios; esto a Dios no le añade nada. Nada gana Dios con que su nombre sea glorificado, con que le sea en nosotros, y se cumpla su voluntad. Ni pierde con que se haga lo contrario. Nosotros somos los que ganamos con la gloria y el reino de Dios. Pero se dicen que son desinteresadas estas peticiones respecto a los intereses mundanos. Porque lo demás, al contrario, son peticiones soberanamente interesadas de bienes espirituales, celestiales y divinos. Lo que a nosotros es más importante de obtener es todo lo de la primera parte; en la cual están los bienes esenciales del hombre.

Remigio Vilariño, S. J.

### SANTORAL

MARZO  
23  
JUEVES

Santos José O y I bbro; Terbio de Lima, Victoriano, Frumencio, Fidel Félix, Liberato, N cón, Domicio, P. l gis, E p a r quio y Trodosia.

La misa y oficio divino son del Jueves de la semana IV de Cuaremas, con rito simple y color morado.

#### Cultos Cuaresmales

Santiago.—Rosario y Viacrucis a las seis.

San Vicente.—A las seis y cuarto rosario en la Soterraña.

San Juan.—Por la tarde, a las seis y media, rosario y Viacrucis.

#### Jueves Eucarísticos

San Antonio.—Se celebran los cultos reglamentarios de la Archicofradía, con misa de Comunión a las ocho y media.

Por la tarde, a las cuatro y media, solemne Hora Santa de Reparación que se aplicará por la paz de nuestra amada España.

La plática a cargo del R. P. Manuel Ortega, director de la Archicofradía.

¡A ma eucarística! El sol al enviar sus rayos sobre la superficie del mar calienta sus profundos senos, evapora sus aguas y forma las nubes que se remontan buscando las alturas para luego fundarlas la tierra con benéficas luvias. El Cristo del Sagrario lígase a las almas de icadezas, las calientes, las evaporas y las presta alas con las que se atreven a escalar las cumbres, por eso no saben descansar sino donde crece lo heróico y sublime... sacuden de sí todo lo terreno, no se sienten atraídas con los halagos que el mundo les brinda, huyen del peligro para no quedar clavadas en sus redes, pisan la tierra, elevanse sobre ella para llegar sin embarazo a su Dios... Después, como derriéndose en su presencia, caen sobre el mundo, inundándolo de delicadezas y ternuras. ¿No lo sientes tú así? ¡Ah! si no lo sintieras sería a final de que conoces un muy poco al Cristo Sacramento. Alma juvénil, un consejo: Cuando tu pecho convertido en Sagrario de entrada a Cristo, no sólo hables con El ni sólo te reces con El, sino que compenetrándote con El empieza una Comunión espiritual incesante; tu felicidad y tus dolores, tus privaciones y tus abundancias, tu vida entera lívase al Cristo de la Comunión; haz que todo lo tuyo pase por sus manos para que no haya cosa en tí que no tenga perfumes de santidad y de cielo; abre tu corazón y que el mundo sepa que eres de Cielo y que su vida infirma la tuya... Nuestros Jueves te llevan de la mano al Sagrario y del Sagrario al cielo...

M. O.

zeun. requeté de Arrzurí—lo recogimos en estas mantas y están todas empapadas en sangre. Podríamos lavarlas y con el agua que quede, que estará mezclada con su sangre haremos el yeso para el Sagrario...

La voz de Sebastián Lacuzza, el requeté de Ciriza, tembaba visiblemente, ante el recuerdo del compañero amado.

El capellán nada dijo... ¡Qué podría decir, ante esa delicadeza subime, ante ese gesto emocionado, ante esa idea bendita!

Dos requetés voluntarios fueron a un lugar lejano, en descubierta, batidos por las máquinas enemigas... Si iban cerca las ráfagas fuertes, embajadoras de la muerte... Pero ¿qué importaba el frío?

Ahí discutía un arroyuelo, de agua clara, de agua limpia, de agua pura y abundante... Llenaron un pozal... Regresaron a la posición... Mostraron las mantas, su fardo de Marcos, un argo rato... Luego las retorcieron, las estrujaron... Después exprimieron el agua, que ya no era clara sino roja, con el rojo de aquella sangre, fresca y joven... Por último prepararon con aquella agua el yeso, que se tiñó inmediatamente de un fuerte tono rojizo. ¡Y con ese yeso se

## REQUETES NAVARROS La sangre de Marquicos

Escuchad, escuchad esta historia, vosotros, españoles todos... Dijo por un momento, vestíais la e, vuestras ambiciones, vuestras nostalgias... Brindadme unos minutos... Hacedme un hacedo... O lo pido por los cavos de Cristo, y por las siete espadas de los siete dolores de la Virgen Madre, en el Calvario... O lo pido por los que luchan en el frente y por los que libran en la retaguardia... O lo pido por los que fueron y por los que quisieron ir... Escuchad, escuchad esta historia, vosotros, españoles todos...

Sabido es—y no voy a contarlo yo ahora—que los requetés heroicos peregrinaban por los campos de España, focos de ensueños románticos... Son madera buena y yunque firme y lealtad acrisolada y valor subime... Y son también católicos prácticos, católicos entusiastas, católicos fervientes...

Levan a Dios en los labios... Y en lo más recóndito de su corazón... Veréis... Fué hace mucho tiempo... En la toma de Villanueva de Argelilla, al a por la provincia de Guadalajara... Ojeraba, entre otras fuezas de choque, el Terio del Rey... Requetés navarros, atos, fuertes, impetuosos...

Sabido es y creo innecesario detenerme en ello—que los requetés afianzaban sus posiciones, consagrándose, además de a sus ocupaciones guerreras, a su labor reconstructiva de las iglesias profanadas, de los monumentos encarnecidos, de los hogares hollados... Por Dios reconquistaban la Patria y a Dios se la devueven y consagran... Así en esta iglesia de Villanueva de Argelilla, donde se ensañó el favor rojo y donde se desbordó la maldad satánica... El Sagrario—del Señor—fué

violentemente destruído y profanado... Los altares deshechos, las imágenes abrasadas, las campanas fundidas, los candelabros rotos, los relicarios partidos, los ornamentos sagrados, flameando al aire, como trofeos...

¡Mucha labor les esperaba a los requetés navarros! Dificultan la posición y en los ratos fuera de servicio, en vez de entregarse al merecido descanso, reconstruyen la iglesia... De una manera primitiva y tosca. Con tablas de cajón, con clavos usados, con ladrillos viejos, con yeso y material requisado, con brazos inexpertos... Sustituyendo valiosísimos retablos que fueron obras de arte, por otros pintorescos e i genuos, que son obra de amor... Y así se dibujó de nuevo, la blanca y limpia bóveda... Y se colocó, en el altar mayor, la imagen de San Fermín, procedente de la famosa exposición de Pamplona... Y así returgió la iglesia de Argelilla...

Pero faltaba reconstruir el Sagrario. En ellos estaba el padre Mariano de San José, capellán de la columna, cuando se le acercó su asistente Sebastián Lacuzza, requeté de Ciriza, cargado con dos mantas...

—Aquí traigo esto—dijo, con una voz exarante, saturada de una emoción imólita...

—¿Es? ¿Y para qué queremos nosotros esas mantas, si lo que tratamos es de reconstruir el Sagrario?

—Pues para ello precisamente...

Hizo un silencio largo y extraño, ¡qué cosas más rara! ¡Uas mantas para reconstruir un Sagrario!

—No te entiendo, muha ho—aseguró el padre Mariano.

—Pues es muy fácil—replicó Sebastián Lacuzza—pues, sabe usted, cuando cayó Marquicos—Mirros Le-

Checoslovaquia ha dejado de existir. Veinte años ha durado en el mapa de Europa era construcción artificial de los Tratados de paz de 1919. El que desaparece era un Estado sin base histórica ninguna: ni poseía una tradición sobre que asentarse ni respondía a exigencias propias de los pueblos incluidos en él. Había sido concebido y realizado como instrumento de la política de Francia e Inglaterra y no iba a significar otra cosa que un enemigo bien armado por ellos, colocado a la espalda de Alemania. Todo ello acaba de desvanecerse para siempre. La unión de dos pueblos, el checo y el eslovaco, que apenas han mantenido relaciones en el pasado, a los que nada une y todo separa, se ha deshecho bajo el peso de la realidad. A partir de ahora existe una Eslovaquia independiente, cuña de sus destinos, y las dos provincias habitadas por los checos, Bohemia y Moravia, obedeciendo a lo que durante mil años ha ordenado la historia, vuelven a formar parte, con autonomía administrativa, del Reich alemán.

Debe sorprender que esta prodigiosa restauración de la historia de Europa se haya logrado, a costa de un Estado que sólo ha vivido para armarse, sin lucha y sin sangre, sin disparar un tiro. En realidad nada más natural que este desarrollo de los acontecimientos. Ha sido un triunfo por la fuerza misma de las cosas. Nada comprenderá de lo que ha pasado el que se apeque a los checos y a su «Estado» la misma medida que si se tratase de cualquier otra nación europea, grande o pequeña, pero con propia historia y tradición, bienes que a todo trance se defienden. Si Checoslovaquia se ha dividido se ofrece resistencia, y si a nadie se le ha ocurrido desvanecer la espada, ni a los mismos checos ni a ninguno de sus aliados, es porque existían profundas razones para ello.

En París se trató de justificar la creación de un Estado que incluía a checos, eslovacos y rutenos, presentándolo como una segunda Suiza, capaz de asegurar la convivencia pacífica de esa serie de pueblos diferentes. La idea de un nexo histórico, cultural y económico entre esos pueblos debía ser compensada por una política de los checos—pues a ellos se atribuía la dirección de ese Estado, bien que no fuesen en él mayoría, sino una minoría entre otras—inspirada en la paz y en la comprensión de todos los confederados. La condición prometida no se ha cumplido. Francia primero, y más tarde la Rusia soviética, hicieron de ese Estado un instrumento político y militar para amenazar a Alemania y reducir a Hungría; la pretendida Suiza oriental se convirtió en una terrible tiranía. Eslovacos, a emanes, búlgaros, ucranianos de los Carpatos (rutenos) fueron esclavizados; descielos y negados, las exigencias económicas y los lazos de la sangre. Hasta que ha sobrevenido el derrumbamiento. Primero se han escapado de ese Estado el franco y arribal los alemanes de los Sudetes y los húngaros, para reunirse a las naciones que eran de verdad las suyas, y ahora desaparece finalmente Checoslovaquia como tal.

¿Quiénes son los checos? Un pueblo formado de dos etnias es avas próximas entre sí, pero no idénticas, la de los bohemios y la de los rutenos, establecidas en las dos provincias que ahora vuelven a incorporarse al Reich de los alemanes. Ambas han experimentado extensamente en el transcurso de la historia la influencia del genio alemán; tanto racial como culturalmente, han sido revivificadas y penetradas por él. Eso explica que haya podido hacerse ahora la reincorporación sin oposición alguna:

El tomar parte en el sorteo especial de la Lotería que a favor del fondo benéfico-social, se ha de celebrar el día 11 del próximo mes de Abril, es hacer obra de buen español. Con tu aportación a dicho sorteo probarás tu suerte, y en todo caso, ayudarás a tus hermanos desvalidos.

En esta semana estarán a la venta los billetes para el sorteo. No dejes de adquirir alguno para esta obra benéfico-social de la nueva España.

corrió y el nuevo Sagrario de la iglesia de Villanueva de Argelilla. Con ese yeso, amasado con la sangre de un requeté, que murió en defensa de Dios, se levanta su Acázar menguado y pobre de tamaño y de material, pero grande y rico por estar fundido con la sangre heroica de Marquicos, el requeté bueno, que murió en la guerra santa...

¡De esas dulces ternuras, de cuántas espontáneas de icadezas, son capaces esos bravos navarros, que luchan valientes, desde que sus caseríos y en sus merindades sonó el ca-

rifa del combate que esperaron, pacientes, tantos años!

Españoles, españoles todos que me habeis escuchado... Yo no sé si os habrá deludado esta historia, bella y sencilla, como una caricia de madre... Pero yo, que conozco esos requetés, os digo que es subime y que es ejemplar... Os digo que el santo espíritu de la Cruzada iba en ella... Y os confieso, que cuando yo oí de labios de habe. Balezka, que me lo contó, en su hogar de Pamplona, sentí que la emoción se me entrosaba en la garganta y me apretaba el alma.

### Importante para los propietarios

Se ruega a todos los propietarios de fincas urbanas de la capital y provincia que tengan fincas requisadas o arrendadas al Estado o Corporaciones cuyos alquileres no se satisfagan, pasen dentro de la proxima semana por la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana a hacer declaración de los inmuebles que tengan en estas condiciones en el impreso que se les facilitará, ruego que se les hace con todo encarecimiento y en su propio interés.

Desde entonces muchas veces pido a Dios me conceda la gracia de poder adorarle un día en ese humilde y tosco Sagrario de la iglesia de Villanueva de Argelilla, donde El reino, entre sus paredes de cal, amasadas con la sangre mártir de aquel Marquicos bueno, requeté bravo, de Navarra la heroica...

Antonio Pérez de O'aguer. (De la Agencia «Fax»).

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Entregas gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Villacastell)



## ANTECEDENTES Y CAUSAS DEL DESORDEN SOCIAL

En todas las revueltas, en todos los cambios de postura radical y demagógica de los miembros de las asambleas y convenciones que precedieron al funcionamiento y establecimiento de la primera República Francesa, la prensa tomó parte muy activa; ella inspiraba aquellos discursos fogosos, atrevidos, llenos de sátiras y veneno contra todo lo tradicional, realista y viril. La Iglesia y el clero eran el blanco adonde convergían los más asfuidos ataques de odio y desprecio de papuchos inspirados por descarnados a sueldo en todas las revueltas.

Los Girondinos, Jacobinos, descarnados, y aún los mismos temerarios elevados al poder para amoldar los excesos rayanos en locura del primer afluviado constitucional republicano francés, todos sin excepción bebieron las doctrinas de Voltaire; así llegaron a concebir, proclamar y extender ardorosamente proyectos de regeneración proletaria en pugna con el asentimiento de milenarias y arraigadísimas instituciones. Para conseguirlo tuvieron que inaugurar una época de terror, de sangre, de constante guillotina, de camalla revolucionaria. Pero en su ceguera creían en la espléndida alborada de una nueva era de fraternidad universal que se abriría con todo lo caduco y viejo. Idea que los marxistas extienden hoy día con una propaganda de hejas volantes intensísima a fin de regular adeptos y vender su doctrina por todos los ámbitos del Universo. La campaña antirreligiosa deca uno de los jefes más prestigiosos del comunismo, no debe restringirse solo a Rusia; debe ser llevada al mundo entero. La lucha ha de plantearse en los países musulmanes como en los católicos, con iguales fines y empleando los mismos medios.

Cuando las barreras nacionales, decía Cierh, diputado constitucional que se titulaba «orador del género humano, arótol de la República, a pesar de ser enemigo de la Divinidad. Los cuerpos nacionales o provinciales, decía, deben desaparecer porque

son los cráneos de todas las guerras, y ex lamaba l'eno de flama que eran los zotes del género humano.

Cuando las barreras nacionales, proseguía el orador universal, y una edad de oro, una paz inalterable hará de la humanidad un país deleitable de quien nadie pueda estar excluido. Por lo tanto sostenía que en vez de «viva la nación» se debía gritar: «Viva el género humano».

Y añadía que debía hacerse una Constitución para todo el género humano, reduciéndola a las inspiraciones de la naturaleza, acercándose los hombres entre sí de modo que se manifestase el instinto común.

De suerte que un ateo que rechazaba la verdadera y única fraternidad del Evangelio aspiraba en su insensatez a fusionar a toda la especie humana bajo un manto de caridad y amor más o menos antropico. Si tema este copiado por los «Sin Dios» modernos, propagado en su prensa con un ardor exremista no como una idea exaltada particular sino permitiendo declarar el sistema universal, i poniéndole con ríos de sangre exuyendo toda comiseración y gastando sumas enormes en una propaganda folletinesca que causa admiración y espanto.

Lo sensible es que aquellas ideas aisladas de unos diputados exaltados y que fueron rechazadas por la mayoría de un cuerpo asambleista como opuestas a todo orden gubernamental hayan germinado y echado hondas raíces en nuestra época. ¿Causa? La principal la libertad de una prensa desenfrenada; secundarias muchas. Las reuniones clandestinas y al aire libre donde oradores empapados en esos errores hacían alarde al amparo de todas las leyes, de sus blasfemias. Las huelgas de brizos caídos cuyos miembros unidos y compactos han impuesto su criterio frente a débiles Gobiernos, etc, etc., todo esto a pasos sigientados e insospechados ha forjado la tragedia que presenciamos en España y en las demás naciones.

M. Carcedo.

## El Alto Comisario visita las Legaciones de Italia y Portugal en Tánger

TETUAN.—La Alta Comisaría de España en Marruecos desmiente hoy también las declaraciones que publica «Le Petit Casablancais» atribuidas al Alto Comisario por ser completamente falsas y apócrifas.

TETUAN.—Acompañado del ministro de España, don Juan Pech; del jefe de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., doctor Amieva, ayer el Alto Comisario de España en Marruecos visitó las Delegaciones de Italia y Portugal en Tánger.

En la Legación de Italia, el Alto Comisario fué recibido por el ministro de Italia que vestía uniforme de comandante de las Milicias Fascistas y que con su distinguida esposa junto con el conde, el agregado militar y demás personal de la Legación, dieron la bienvenida al coronel Bigueder.

También estaban entre los invitados el juez de Tribunal mixto, el administrador adjunto, la delegación italiana de la Asamblea legislativa el secretario del Fascio, los altos funcionarios italianos y la administración internacional, etc.

El Alto Comisario usó de la palabra para manifestar su satisfacción de poder hacer su visita en Tánger a la residencia de Italia, que considera

como tierra italiana, y expresa su agradecimiento al ministro señor Rossi por la fe que desde el primer momento tuvo siempre en el glorioso Alzamiento nacional y por su colaboración valerosa a la causa del Generalísimo Franco en los momentos más difíciles. Terminó rindiendo homenaje a Italia por su actuación para con la España nacional, al Rey Emperador y al Duce.

El ministro señor de Rossi contestó ensalzando la labor del Alto Comisario. Añadió que la victoria no podía faltar a una causa tan justa animada por una fe heroica capaz de superar todo obstáculo.

Terminó afirmando que el pueblo español e italiano seguirá siempre juntos en el futuro, porque tienen que defender la común civilización romana y católica.

Luego el Alto Comisario y su séquito se trasladaron a la Legación de Portugal. El coronel Bigueder agradeció a la nación hermana y subrayó la labor leal del ministro señor Barjona, de quien dijo que era un diplomático que además de la inteligencia puso el corazón desde el primer día al lado del Movimiento nacional.

Audió en términos muy expresivos al reciente tratado de amistad y no agresión que acaba de ser firmado entre las dos naciones hermanas.

## Las democracias lanzan gritos de auxilio

Inglaterra, en aras de la civilización y de la libertad, pide socorro a Moscú

### Francia implantará la semana de sesenta horas para la industria de guerra

Los Estados Unidos no tomarán parte en ninguna conferencia para tratar de los asuntos de Europa

BERLIN.—El redactor diplomático del periódico «Berliner Börsen Zeitung», se refiere a los gritos de auxilio que las democracias occidentales lanzan en dirección de Moscú. Dice Margari:

«Seguimos teniendo la convicción de que Inglaterra no siente el menor escúpulo en la elección de sus amistades siempre que, sean útiles, le sirvan aquí una nueva prueba: en nombre de la civilización y de la libertad de las naciones y de la humanidad. Inglaterra pide socorro a Moscú. La realidad es que sólo el odio hacia Alemania, un odio que no puede esperar al derrumbamiento del pueblo germano inspira a la Gran Bretaña.

En contra de la voluntad británica, siete millones de checos se han ofrecido a la protección de una de las grandes potencias occidentales, de acuerdo con un Estatuto de amplia autonomía; así podrán vivir en armonía con sus ideas étnicas y políticas y ésta es la única razón que ha impulsado a una gran potencia a proteger su libertad nacional.

Inglaterra desearía más bien, en el caso actual, que se repitiera el caso de la URSS, donde según las estadísticas soviéticas una minoría judía domina a una mayoría de 125 millones de habitantes, que se ve no sólo dominada políticamente, sino obligada a adaptarse a la doctrina comunista mediante el empleo de la fuerza y bajo el imperio de los pelotones de ejecución.

Los productos de la hipocresía inglesa no son debidos al temor que pueda inspirar la suerte de los checos, sino resultado de «la política brutal de la fuerza».

Esto queda demostrado por la perfidia con que se ha pretendido repentinamente utilizar a Rumania como «hombre de paja», mientras este país

## La repatriación de evacuados a Francia

Nota del presidente de la Cruz Roja

BURGOS.—El conde de Villedaño, jefe supremo de la Cruz Roja Internacional, hace saber a cuantas personas tengan la certeza o la presunción de que se encuentren en los campos de concentración de Francia evacuados de la zona roja, familiares, allegados, amigos o personas de uno u otro sexo y edad a quienes les interese verlos repatriados a la zona nacional, que pueden dirigirse para tratar de averiguar si realmente se encuentran en dichos campos, y en caso afirmativo solicitar su repatriación a la Delegación de la Cruz Roja Nacional en España, en la frontera de Lúo, y a los delegados del Comité Internacional de la Cruz Roja calle de San Jerónimo 20 (San Sebastián) y calle de la Uria, 93 (Barcelona).

El ministro de Portugal contestó que había reunido al personal del Consulado y a los viceconsules en la zona española sus colaboradores con el fin de recibir la visita del Alto Comisario, visita que mucho agradecerá.

sólo se esfuerza sinceramente en mantener relaciones amistosas con todos sus vecinos.

Los intereses económicos de Rumania se dicen brevia la Gran Alemania y ahora más que nunca después de que Moravia, Bohemia y Eslovaquia se han unido económicamente al Reich.

### El mariscal Goering a Italia

BERLIN.—El mariscal Goering ha salido de la capital del Reich con destino a Italia. El embajador de Italia, señor Attolico, fué recibido por el Canciller Hitler antes de abandonar Berlín, para asistir en Roma al Gran Consejo Fascista.

En esta entrevista estuvieron presentes Von Ribbentrop y el mariscal Goering.

### La llamada ofensiva diplomática

PARIS.—Aunque la prensa de esta mañana sigue, en conjunto, bajo la impresión de las nuevas medidas de urgencia, continúa siendo el eje de los comentarios periodísticos sobre política exterior la que se llama en París «ofensiva diplomática».

Los periódicos se esfuerzan en recoger aquellas declaraciones del mundo entero, que puedan servir para justificar la conducta de Francia.

Sin embargo, no deja de discutirse, al tratar de formar un grupo internacional de democracias, la conveniencia de dar demasiada intervención a Rusia en las cuestiones europeas.

Algunos diarios, como «Le Journal», «Le Jour», «Le Matin» y «Le Petit Journal», se muestran poco entusiasmados ante la posibilidad de una gran conferencia sugerida por Litvinov y hacen observar que algunos Estados de los que se supone amenazados, como Polonia, Hungría —con ciertas reservas— Yugoslavia y Rumania, no se muestran en exceso entusiasmados ante el proyecto de establecer un contacto demasiado íntimo con los soviets, ni con la perspectiva de ayuda bolchevique en caso de guerra.

El primero de estos periódicos hace constar que Polonia, Hungría y Rumania, son aliados, pero no contra Alemania, sino contra la URSS.

### Los decretos franceses

PARIS.—En el «Boletín Oficial» de hoy aparece la primera serie de decretos aprobados por el Gobierno, en uso de los plenos poderes concedidos para acrecentar la capacidad de la defensa nacional francesa. Dichas disposiciones alcanzan a todos los dominios de la actividad francesa, militar, económico, financiero, social, etcétera.

Las principales medidas militares tomadas por el momento son las siguientes:

El número de oficiales en activo será aumentado en 422 y se elevará en 1938 a 31.060.

El número de suboficiales será aumentado en 250.

En el África septentrional será instituido un nuevo cuerpo de tropas auxiliares indígenas.

Posibilidad de conservar bajo las armas parte de la quinta que acaba de cumplir su servicio militar.

En el dominio de la producción se

## Un atentado contra la propiedad española

La extraña actitud de Francia frente a nuestra razón y nuestro derecho

BURGOS.—Los medios políticos de la España Nacional se muestran sorprendidos por la actitud del Gobierno francés, precisamente en el momento en que intenta establecer relaciones diplomáticas normales con la España Nacional.

Francia como si intentase molestar a las autoridades nacionales, se niega a devolver al general Franco los barcos de guerra llevados a Bizerta por los rojos españoles.

Parece también que han sido destinados al Ejército francés 1.800 camiones abandonados en su huida por los bolcheviques españoles y que se están vendiendo en pública subasta, por cuenta del Gobierno parisiense, los

rebanoos llevados a Francia por los fugitivos. Todo ello represento, sencillamente, un atentado contra la propiedad española.

Parte de la prensa francesa, además, publica falsos artículos sobre España. Por ejemplo, atribuye al Alto Comisario de España en Marruecos, coronel Bigueder, declaraciones que jamás a hecho.

Los círculos políticos aseguran que todos estos hechos no son demasiado favorables al establecimiento de buenas relaciones entre los dos países, tanto más por cuanto la política francesa debiera tratar de conseguir que España olvidara las faltas de su antigua política.

## Felicitaciones a Oliveira Salazar

LISBOA.—La Comisión Ejecutiva de Unión Nacional se ha personado en la Presidencia del Consejo, para saludar y felicitar al doctor Oliveira Salazar por la firma del tratado de amistad y de no agresión entre Portugal y España.

El ministro de Italia ha entregado ayer personalmente a la Biblioteca Nacional de Lisboa treinta y seis tomos de la Enciclopedia Italiana, en la edición especial del Instituto de Cultura Italiana, cruzándose con este motivo discursos significativos apreciando la cultura de los dos pueblos.

El diario de la tarde «A N. It», del día de ayer, dedica su artículo de fondo a España, estudiando sus dos aspectos europeos y español y afirmando que la victoria de Franco es la victoria de Occidente en la península, teniendo que ser total para construir una España fuerte en el Mediterráneo. Termina diciendo que la guerra española sólo tendrá una solución, la entrada militar de Franco en Madrid, porque sólo España puede decidir sus destinos.

establece un régimen especial de duración de trabajo y del control por el Estado, no solo de las fabricas nacionales de armamento y material y de los particulares trabajando por encargo del Estado, la provincia o algún servicio militar, sino de todas aquellas que elaboren productos cuya naturaleza sea de notable utilidad para la defensa nacional.

El ministro de Trabajo, de acuerdo con el de Defensa Nacional, podrá elevar a sesenta horas el tiempo de trabajo semanal, según aconsejen las circunstancias del momento y las características de la fabrica.

Los obreros parados están obligados a aportar cualquier trabajo que se les ofrezca, siempre que sea remunerado con el salario establecido.

### Los Estados Unidos

WASHINGTON.—El subsecretario de Estado, Welles, ha comunicado muy brevemente en la conferencia de la Prensa, esperada con tanto interés el contenido de la nota-respuesta de los Estados Unidos a Alemania, con relación al establecimiento del protectorado del Reich en Bohemia y Moravia.

Welles no ha dado lectura a la breve nota americana pero ha contestado, en cambio, a algunas preguntas, que América no tomará parte en una Conferencia referente al problema checo y que no ha tenido lugar tampoco un cambio de ideas con ningún otro Gobierno.

El único comunicado que ha recibido Welles es el de encargado de Negocios alemán.

## Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 21 de marzo de 1939 (III Año Triunfal.)

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestros aviones bombardearon los depósitos del puerto de Valencia.

Salamanca, 21 de marzo de 1939. (III Año Triunfal).—De orden de S. E.: el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Lotería Nacional

BURGOS.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer han resultado premiados los siguientes números:

### Premios mayores

- 38.165.—Con 150.000 pesetas.—Oviedo.
- 18.172.—Con 90.000.—Sevilla.
- 9.116.—Con 70.000.—Sama de Legario.
- 31.518.—Con 40.000.—La Hija.

### Premiados con 3.000 pesetas

- 21.757.—Palma de Mallorca.
- 35.871.—Fermoselle (Zamora).
- 35.506.—Sevilla.
- 40.575.—Cádiz.
- 23.823.—Sevilla.
- 10.474.—San Fernando.
- 39.273.—Sevilla.
- 22.684.—Sevilla.
- 15.418.—San Sebastián.
- 57.910.—Valladolid.
- 29.907.—Cádiz.
- 3.109.—Távera de la Reina.
- 40.680.—Málaga.
- 9.449.—Cazorla de la Sierra.
- 29.071.—Córdoba.
- 17.898.—Santa Cruz de Tenerife.
- 13.071.—Sevilla.
- 367.—Córdoba.
- 37.658.—Valladolid.
- 41.112.—Bilbao.

## Administrador Apostólico de Barcelona

BURGOS.—Monseñor Cicognani, Nuncio de Su Santidad en España, ha entregado en la ciudad de Pamplona, en manos del Excmo. Sr. Obispo de Calatayud, doctor don Fidel de los Santos Diz de Gomara, el nombramiento de Administrador Apostólico de la Diócesis de Barcelona, hecho por la Santa Sede.

AVILA AL DIA

Audiencia Provincial de Avila

PRESIDENCIA

Por el ilustrísimo señor Subsecretario del Ministerio de Justicia se dice a esta Presidencia en Circular de 17 del actual lo siguiente:

Entre la documentación recogida en Barcelona como perteneciente al denominado ministerio de Justicia del Gobierno Rojo o a organismos dependientes de aquél, se han encontrado filiales o relaciones de niños evacuados a diferentes naciones. Como en dichos documentos constan los nombres de los padres o representantes legales de aquéllos, con el fin de poder suministrar, tanto al Consejo Superior de protección de menores como a la Delegación Extraordinaria de repatriación de los mismos, los mayores datos y facilidades para la feliz consecución de las respectivas misiones que les están encomendadas, se interesa de V. I. que por sí y por los jueces de Instrucción o Municipales que de V. I. dependen, utilizando todos los medios de publicidad posibles, se haga saber a los padres, tutores o parientes que tengan hijos, pupilos o parientes menores de edad en paradero desconocido o que tengan indicios de que los mismos hayan sido evacuados al extranjero, lo comuniquen por escrito y con la mayor urgencia a este Ministerio, bien directamente o por conducto de V. I. o de las referidas autoridades judiciales de esa provincia, cuidando de consignar los siguientes datos:

- 1.º Nombres y apellidos de los padres, o en defecto de éste de la madre, tutor o pariente que haga la manifestación expresando su edad y domicilio.
2.º Nombre, apellidos y edad del hijo, pupilo o pariente que se suponga evacuado al extranjero, mencionando, en caso de que no se trate de hijo o de pupilo el grado de parentesco que le une al comunicante y en todo caso, la fecha y lugar en que le vieron por última vez, o en que se encontrare, según las últimas noticias que de él poseyeran.

Al destacar a V. I. la conveniencia de que ponga el mayor celo en el cumplimiento de este servicio, me permito comunicarle que con el acuse de recibo de esta Orden facilito información respecto a los medios puestos en práctica para la difusión de la misma.

Lo que se hace público para general conocimiento y efectos consiguientes.

Dado en Avila a veinte de marzo de mil novecientos treinta y nueve. Tercer Año Triunfal.—El presidente, Rufino Gutiérrez.

Tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones postales establecidos por nuestro Caudillo, que hacen escalas en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valadolid, Salamanca, Sevilla, Mataga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Palma de Mallorca, Larrache, Iñi, Cabo Juby y Las Palmas.

Una circular del gobernador

Nuestra primera autoridad civil ha enviado una circular a todos los alcaldes de la provincia en la que les hace saber la obligación que tienen las Juntas municipales del plato único de ingresar lo recaudado en los respectivos pueblos antes del día 25 de cada mes, y cuando por morosidad de los contribuyentes no puedan hacer efectiva la cantidad mínima que se les tiene asignada deberán pasar inmediatamente relación de los descubiertos, a fin de que se tramiten rápidamente los expedientes de apremio.

Ecos de Sociedad

Bodas

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista han contraído matrimonio la distinguida señorita Isabel Herrero de Santos, maestra nacional de Campo de San Pedro (Segovia) y el guardia civil, afecto a la Comandancia de Avila, don José González Jiménez. Bendijo la unión el párroco del citado pueblo segoviano, don Isidro Hernán, siendo padrinos el industrial de esta plaza don Toribio R. Rio y su esposa doña Teresa González.

También en la capilla de San Segundo de la S. A. I. Catedral han unido sus amores ante el altar la agraciada señorita María Candelas Gray y don Pedro del Castillo Zubirano. Administró el Sacramento el sacristán mayor de la Catedral, don Miguel González Cornejo, actuando de padrinos don Francisco Ramírez B. de Quirós y doña Mililde del Castillo, tíos del contrayente.

Los nuevos matrimonios, a los que deseamos un sin fin de felicidades, salieron en viaje de novios para distintas poblaciones del norte.

Testimonio de gratitud

Doña Felisa y don Inocente Guerrero, y demás distinguida familia, nos ruegan hagamos, úo i. o su agradecimiento a cuantas personas les han acompañado y testimoniado su pésame con motivo del fallecimiento de su señora madre doña Manuela Neira (q. e. p. d.).

Aniversario

Las misas que se digan mañana, día 23, en la Catedral, a las 11 y media, Capilla de la Santa a las siete y en la parroquia de San Pedro a las 9, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de doña Carmen Luengo González, que falleció en esta ciudad el 23 de marzo de 1937.

Temperatura de hoy

Máxima: 13,0.
Mínima: 3,0 bajo 0.

El concierto de la banda de la L. C.

A medio día de hoy, en la plaza de Santa Teresa, ha dado un notable concierto la brillante banda de música de la Legión Condor. Interpretó obras de música alemana y española. El concierto fué escuchado por numeroso público que se reunió en aquel lugar dado el día de verdadera primavera que hoy hemos disfrutado.

Se han exhibido grandes elogios a la brillante agrupación musical por la perfecta interpretación y admirable disciplina en la ejecución de las diversas composiciones del programa y el público tributó a la notable banda entusiastas aplausos, que se multiplicaron ensordecidos al sonar los himnos nacionales de España, Italia y Alemania.

Nombramiento de recaudadores

Han sido nombrados recaudadores auxiliares de la zona de Piedrahíta don Teodosio Moreno, don Aurelio Rodríguez y don Eustasio López. El primero vecino de Veayos y los dos restantes de Piedrahíta.

Enfermedades en el ganado

El Gobernador civil, a propuesta de la inspección provincial de Higiene y Sanidad pecuarias, ha declarado ex inguida la epizootia de gonorrea que padece el ganado del término de Z. pardiell de la Cañada.

Visado por la censura

Un aumento de 235 612 hectáreas en la superficie sembrada de trigo en otoño

ROMA.—Los datos estadísticos compilados por las oficinas competentes señalan—informa "La Agencia" de Italia y del Imperio—un hecho del más alto interés relativo a la superficie sembrada de trigo en el normal período de otoño. Resulta de ello que para el corriente año agrario 1938-39 han sido sembrados de trigo en la estación de otoño unas 5 113 103 hectáreas contra 4 867 491 hectáreas que fué la superficie sembrada en el mismo período de tiempo en la campaña de 1937-38.

La extensión cultivada de trigo llega por lo tanto este año a un nivel particularmente notable y, comparada con la del año pasado, representa un aumento de 235 612 hectáreas.

Este aumento se ha debido, ya a los unánimes esfuerzos de las masas rurales que, estimuladas por la acción del Gobierno y por la justa remuneración acordada al producto, han hecho todo lo posible para dar la más vasta y concreta actuación a las directrices autárquicas de Régimen en un sector que es fundamental para la economía y la alimentación del país, ya a las favorables condiciones atmosféricas que han favorecido particularmente la semilla. Juntamente con el aumento de la superficie sembrada de trigo, merecen ser señalados los especiales cuidados dedicados al trabajo y a la preparación de los terrenos y en la adopción de todas aquellas buenas normas de cultivo que la técnica sugiere en los tiempos presentes. Una evidencia y clara prueba de estos particulares cuidados está constituida por el estado y la marcha de los sembrados. Hay que constatar igualmente que el aumento registrado no ha sido en detrimento de otros cultivos, lo cual constituye igualmente un elemento por demás significativo.

Estos cuidados, juntamente con el aumento señalado en la superficie global, indican los dos hechos de un esfuerzo productivo altamente laudable y particularmente benemérito constituyen la mejor perspectiva de la cosecha triguera del año XVII. (U.S.)

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido curados Jesús del Río de lesiones en la mano izquierda, y José Abad que presentaba quemaduras de primer grado en distintas partes del cuerpo.

La construcción del Manicomio

Esta misma se ha verificado en la Diputación provincial la apertura de pliego para la construcción del nuevo Manicomio, habiéndose adjudicado las obras a don Ginés Navarro, en la cantidad fijada en el pliego.

Ministerio de la Gobernación

Se advierte al público en general que, hasta nueva orden, deberán abstenerse de dirigirse a Burgos para pernoctar o hacer estancia en dicha Ciudad, por no existir alojamientos disponibles.

Auxilio a Poblaciones Libres: te pide un donativo en favor de los que todo lo perdieron bajo el poder rojo, pero regatees tu aportación!

La España grande que tú deseas ha de formarse con la colaboración de todos los buenos españoles que ante todo conozcan sus deberes de cristianos y católicos.

Nuevo modelo de ficha escolar

VITORIA.—A propuesta del jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, don Romualdo de Toledo, el ministro de Educación Nacional ha aprobado el nuevo modelo de ficha escolar.

Esta ficha, a través del cuestionario correspondiente que habrá de contestar el maestro y el inspector, aspira a establecer una relación directa entre la escuela y la Jefatura del Servicio, a conocer la personalidad del maestro y la labor de su actuación en la escuela, sus condiciones, su aptitud, vocación y celo por la educación en la función que la nueva España le confía.

Estos datos servirán además para que en el Ministerio de Educación Nacional exista un fichero completo que por primera vez en España ha empezado a formarse.

Es deseo del Ministerio conocer su personal técnico objetivamente; es decir, reflejado en su obra por la eficacia de la escuela en la aldea, que valorará la gestión del maestro y la inspección de Primera Enseñanza.

Nueva ofensiva japonesa contra los chinos

SHANGHAI.—Tras una tregua de cinco meses después de la caída de Hankow, los japoneses han desentendido al oeste del lago Poyang, e unes por la tarde, una ofensiva contra las líneas chinas de defensa situadas en tres grupos de defensa a lo largo del río Su. Según los japoneses más de 15 Divisiones chinas defendían estas tres líneas en posiciones perfectamente fortificadas.

Después de un bombardeo de tres horas, en una amplitud de 15 kilómetros, los japoneses han conseguido atravesar el río y el mar a por la mañana han conquistado la primera línea de defensa china.

Durante el curso del día han ampliado sus posiciones, y por la tarde, a última hora, habían alcanzado la segunda línea.

El comunicado japonés dice que sus tropas han avanzado a pesar de la lluvia y de estar el suelo empapado, en una profundidad de 12 kilómetros.

El Presidente francés en Londres

LONDRES.—El Presidente Lebrón llegó ayer mañana a la capital. Se dirigió al Palacio de Marlborough a saludar a la Reina Madre María. Después recibió en el Palacio de Saint James el saludo del Municipio londinense.

Asistió Mr. Lebrón a la inauguración del Instituto francés, colocado bajo el patronato de S. A. la Princesa Real.

Por la noche se celebró el banquete de gala en el Palacio de Buckingham.

Lebrón realizará gestiones diplomáticas

PARIS.—El viaje del presidente Lebrón a Londres da el tono de la Prensa de la tarde. Todos los periódicos destacan la oportunidad del viaje en el momento en que la tensión europea tiene pendientes los ánimos de todos.

A unos diarios destacan el hecho de que el presidente se ocupará con las auto idades británicas de la celebración de una alianza demo-

El peligro de congelación de los aeroplanos

Ensayos alemanes para conjurarlo

BERLIN.—Aparte de la niebla, uno de los mayores peligros que acechan a la aviación es el de la congelación de los aeroplanos. La causa de este fenómeno es el agua suspendida en el aire se encuentran gotas de agua de diámetro mínimo, a una temperatura de cinco grados bajo cero, que se congelan en cuanto experimentan la más leve sacudida. Esta sacudida es suscitada por el movimiento del aire producido por las hélices del aparato.

Las gotas de agua congeladas son expulsadas por la misma corriente de aire y depositadas sobre las alas, el fuselaje y la cabina y ponen en gran peligro de congelación todo el aparato, con la natural consecuencia de aumento general de peso, cambio de perfil, aumento de resistencia, disminución del efecto del timón, disminución del grado de eficacia de la hélice, aislamiento de la radio, invisibilidad, parada de numerosos instrumentos de a bordo, etc.

En los últimos tres años, los métodos se han aplicado a definir anticipadamente la zona de probable congelación, pero como es natural, es necesario que los aviadores puedan disponer, además de las previsiones, de los adecuados medios de lucha contra la congelación. Desde hace cerca de dos años se encuentran ya en uso pastas que si bien no son de fácil aplicación en cierto número de casos han prestado buenos servicios. Tienen el inconveniente, empero, de que a causa de los agentes atmosféricos esta pasta puede ser arrebataada, quedando trozos de superficie sin protección, propicios al desarrollo del proceso de congelación.

No mayor seguridad es aquella que pueden ofrecer los tubos y piezas de goma aplicados sobre las partes expuestas al peligro de congelación y accionados eléctricamente, a causa de las múltiples causas que amenazan su funcionamiento, sin hablar de la grave alteración que imponen en el perfil de las alas. El único medio apropiado resulta ser aquel que es, asimismo, el más lógico: el empleo del calor. Justamente en este sentido se han orientado las investigaciones de la Cisa Junkers en Alemania. Bien entendido: no se puede hablar del recalentamiento eléctrico

crítica contra los deseos imperialistas de Alemania.

Se propone también la conveniencia de un viaje del presidente Daladier con el mismo fin. En la alianza democrática figurarían Polonia, Rumanía, Bélgica, Yugoslavia y Turquía, además de Rusia, Inglaterra y Estados Unidos.

Instituto Provincial de Higiene

AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

- Sección de Puericultura... Preescolares... Miércoles a las once. Escolares... Martes y sábados. Lactantes... Lunes y viernes a las once. Maternología... Jueves a las once.
Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco. de Oargantia, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco. de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
Dispensario antivenéreo... Hombres... Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 5 tarde.
Vacunación antirrábica... Diaria... Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.
Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.
Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 0 por la tarde.
Recepción de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.
NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se de talen nombre del enfermo e investigación deseada.
2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

Jura de la Bandera en Tarragona

BARCELONA.—En Tarragona se ha celebrado con gran solemnidad el acto de la jura de la bandera por los nuevos aféeres provisionales de Ingenieros de la Academia de Burgos y por los sargentos de la de Zaragoza. A la solemnidad que tuvo carácter patriótico religioso, asistió el general jefe de la cuarta región militar y todas las autoridades locales, así como un gran gentío que aclamó entusiastamente a España, a Franco y a su Ejército.

El ex cónsul de Panamá, detenido

BARCELONA.—Ha sido detenido el que fué cónsul honorario de la República del Panamá en Barcelona, Emilio Agreú, destituido hace poco por el ministro de Relaciones Exteriores en su país. Se le acusa de dedicarse durante la dominación roja a la expedición de pasaportes mediante la entrega de fuertes sumas de dinero.

Dr. C. Fernández Ruiz

Profesor del Hospital de San José y Santa Adela de Madrid. Especialista en partos, enfermedades de la mujer. Cirujía. Consulta de doce a una. Avenida Portugal, 9. (Sanatorio). Teléfono 211

TRABAJADOR

El impreso de Declaración de Familia para el Régimen Nacional de Subsidios Familiares debe llenarlo inmediatamente. Con él tu derecho al Subsidio será reconocido.

de las partes refrigeradas ya que no se dispone de un generador de la corriente necesaria.

Poible es por el contrario, y así ha sido realizado, el empleo de una masa de aire caliente, recalentada en el tubo de escape de los motores y dirigida sobre las alas y demás partes descubiertas de los aparatos. Esta solución, en si verdaderamente ideal no excluye el uso de los dispositivos de goma para las partes menos importantes e incluso es posible pensar en un recalentamiento eléctrico de las partes menos voluminosas. Estos medios no eran sin embargo aplicados a las hélices.

Se ha recurrido al empleo de líquidos de tipo alcohólico que confieren a estas la necesaria protección contra el peligro de congelación. De la bondad de esta solución es prueba el hecho de que será adoptado en los grandes aparatos de la «Lufthansa».

El Director, Fernando Chacón.